
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 13.06.2018 
Auskunft erteilt: Frau Braungart Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 14. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden 

am Donnerstag, dem 07.06.2018, 

im ehem. Feuerwehrraum, Zum Dorfplatz 6, 35398 Gießen-Lützellinden. 

Sitzungsdauer: 20:00 - 21:15 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bürger für Lützellinden: 
Herr Ralf Lenz   
Herr Rolf Luh   
Frau Petra Norsch   
 
Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion: 
Herr Michael Borke   
Herrn Sebastian Heye   
 
Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion: 
Herr Markus Sames Stellv. Ortsvorsteher  
Herr Carsten Zörb   
 
Vom Magistrat: 
Herr Peter Neidel Stadtrat (ab 20:04 Uhr) 

Herr Rolf Krieger Stadtrat  

 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
Frau Andrea Allamode Schriftführerin  
 
Entschuldigt: 
Frau Elke Koch-Michel BfL-Fraktion  
Frau Tanja Michel SPD-Fraktion  
  
 
Stellv. Ortsvorsteher Sames eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist.  

Universitätsstadt Gießen 

 

Ortsbeirat Lützellinden 
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Gegen die Form und die Frist der Einladung und gegen die Tagesordnung werden keine 
Einwände erhoben. Somit ist die Tagesordnung in der vorliegenden Form beschlossen. 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

1. Zusammenarbeit im Ortsbeirat 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 27.05.2018 - 

OBR/1181/2018 

  
2. Wahl einer Ortsvorsteherin / eines Ortsvorstehers  
  
3. Genehmigung der Niederschrift über die 13. Sitzung des Ortsbeirates am 

29.03.2018 
  
4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
5. Planungsstand Bitzenstraße 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 06.05.2018 - 
OBR/1135/2018 

  
6. Verschiebung der Sanierungsmaßnahme Bitzenstraße 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 27.05.2018 - 
OBR/1178/2018 

  
7. Überprüfung des Pflegezustandes der städtishen 

Liegenschaften in Lützellinden - Grünschnitt u. a. Friedhof 
und Kreisel Ortseingang (von der Autobahn kommend) 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 27.05.2018 - 

OBR/1175/2018 

  
8. Zustand Friedhof Lützellinden 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 27.05.2018 - 
OBR/1176/2018 

  
9. Beschaffung von Handkarren/"Wägelchen" zur 

Benutzung durch Besucher für den Friedhof in Lützellinden 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 27.05.2018 - 

OBR/1177/2018 

  
10. Parkplatzsituation Sportplatzstraße 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 27.05.2018 - 
OBR/1180/2018 

  
11. Mitteilungen und Anfragen  
  
12. Bürgerfragestunde  
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Abwicklung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

1. Zusammenarbeit im Ortsbeirat 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 27.05.2018 - 

OBR/1181/2018 

  
 Antrag: 

„Der Ortsbeirat wird sich künftig seinen satzungsmäßigen Kernaufgaben widmen. 
Diese sind gemäß Paragraf 1 (Abs.1) der Geschäftsordnung für die Ortsbeiräte in der 
Universitätsstadt Gießen vom 12.3.2008 vornehmlich die Förderung der Beziehung 
zwischen der Stadtverwaltung und der Bürgerschaft und darüber hinaus der Pflege der 
Kontakte zu den im Ortsbezirk ansässigen Vereinigungen.“ 

 
 Stv. Borke stellt den Antrag in der Beratung bis zur nächsten Sitzung zurück, da 

zwei Ortsbeiratsmitglieder an der Sitzung nicht teilnehmen, er aber der Ansicht 
ist, dass der Antrag von allen Ortsbeiratsmitgliedern gemeinsam beraten 
werden sollte.  
 

 Beratungsergebnis: Zurückgestellt. 
 

  
2. Wahl einer Ortsvorsteherin / eines Ortsvorstehers  
  
 Stellv. Ortsvorsteher Sames erklärt, dass sich bis zu diesem Zeitpunkt kein 

Kandidat für die Wahl zum/zur Ortsvorsteher/-in gefunden habe. Aus diesem 
Grunde wird die Wahl bis zur nächsten Sitzung zurückgestellt. 
 

  
3. Genehmigung der Niederschrift über die 13. Sitzung des Ortsbeirates am 

29.03.2018 
  
 Beratungsergebnis:  

Die vorliegende Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
 

  
4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
 Folgende Antworten des Magistrats zu Anträgen/Anmerkungen des 

Ortsbeirates liegen vor: 

Straßenbeleuchtung Oberer Hellerpfad, Antrag der SPD-Fraktion vom 
18.03.2018, OBR/1069/2018; 
Antwort des Magistrats vom 16.05.2018 
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Parksituation Falltorstraße, Antrag der SPD-Fraktion vom 20.01.2017, 
OBR/0471/2017; 
Antwort des Magistrats vom 18.04.2018 
 
Herr Borke, SPD-Fraktion, zeigt sich mit der vorliegenden Antwort nicht 
zufrieden, da die Kontrollen durch das Ordnungsamt mit großer 
Wahrscheinlichkeit nicht zu den Zeiten stattfanden, in denen der Parkdruck 
immens sei. Diese Zeiten sind unter der Woche vor 7:00 Uhr und nach 19:00 
Uhr sowie an den Wochenenden durchgehend.  
 
Stadtrat Neidel sagt Kontrollen zu den von Herrn Borke genannten Uhrzeiten zu. 
 
Herr Zörb, CDU-Fraktion, erklärt, der Antrag selbst stamme aus dem Jahr 2017! 
Die zeitliche Beantwortung des Antrages sei nicht akzeptabel. 
 

  
 Die Tagesordnungspunkte 5 und 6 werden gemeinsam zur Beratung aufgerufen. 
  
5. Planungsstand Bitzenstraße 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 06.05.2018 - 
OBR/1135/2018 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird gebeten dem Ortsbeirat Lützellinden zu berichten, wie weit die 
Planungen zur Sanierung der Bitzenstraße fortgeschritten sind und wann mit dem 
Beginn der Umsetzung der Maßnahme zu rechnen ist.“ 
 
Begründung: 
In der letzten Sitzung des Ortsbeirates wurde von Gründen berichtet, die eine 
Umsetzung der Maßnahme verzögern können. 

 
 An der gemeinsamen Beratung zu den Tagesordnungspunkten 5 und 6 

beteiligen sich Herr Zörb, Herr Borke und Stadtrat Neidel. 
 
Stadtrat Neidel informiert, der Förderantrag für die Maßnahme sei gestellt und 
die Leistungsverzeichnisse erarbeitet. Nach dem Ergebnis aus Wiesbaden 
müsse die Koalition eine Entscheidung treffen, wie es mit der 
Straßenbeitragssatzung weitergehe. „Es muss sichergestellt werden, dass die 

Anlieger der Bitzenstraße nach der neuen Grundlage abgerechnet werden“, so 
Neidel. 
 
Die Sitzung wird von 20:23 Uhr bis 20:25 Uhr für eine Beratungspause 
unterbrochen. 
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Herr Zörb, CDU-Fraktion, ändert den Antrag OBR/1135/2018, wie folgt: 

„Der Magistrat wird gebeten dem Ortsbeirat Lützellinden zu berichten, wie weit die 
Planungen zur Sanierung der Bitzenstraße fortgeschritten sind und wann mit dem 
Beginn der Umsetzung der Maßnahme zu rechnen ist.  
Des Weiteren wird der Magistrat gebeten zu berichten, ob eine Änderung der 
Straßenbeitragssatzung zu erwarten ist. Wenn ja, wann ist mit der Umsetzung zu 
rechnen und kommen die Anlieger in den Genuss der Verbesserung?“ 
 

 Beratungsergebnis: Geändert einstimmig beschlossen. 
 

  
6. Verschiebung der Sanierungsmaßnahme Bitzenstraße 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 27.05.2018 - 
OBR/1178/2018 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, die Sanierungsmaßnahme 
der Bitzenstraße bis Januar 2019 zu verschieben, bis geklärt ist ob die Straßen-
beitragssatzung der Universitätsstadt Gießen aufgehoben oder modifiziert wird.“ 
 
Begründung: 
Der Hessische Landtag hat in seiner Sitzung am 24.5.2018, den Erhebungszwang von 
Straßenbeiträgen durch Städte und Gemeinden aufgehoben. Dadurch besteht grund-
sätzlich für alle hessischen Kommunen die Möglichkeit, die Erhebung von Straßenbei-
trägen abzuschaffen. Da der Landtag aber keinen Vorschlag zur Gegenfinanzierung 
für finanzschwächere Kommunen (wie von der SPD Landtagsfraktion gefordert) unter-
breitet hat, bleibt die Abschaffung der Straßenbeitragssatzung für Gießen zwar 
wünschenswert, wird aber nur bei einer soliden Gegenfinanzierung möglich sein. Da 
die Prüfung einige Zeit in Anspruch nehmen wird, sollte die Sanierungsmaßnahme der 
Bitzenstraße zunächst zurück gestellt werden, um eine mögliche Belastung für die 
Anlieger so gering wie möglich zu halten.  

 
 Beratungsergebnis: Zurückgestellt. 

 
  
7. Überprüfung des Pflegezustandes der städtischen 

Liegenschaften in Lützellinden - Grünschnitt u. a. Friedhof 
und Kreisel Ortseingang (von der Autobahn kommend) 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 27.05.2018 - 

OBR/1175/2018 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird aufgefordert: 

1. Den Ortsbeirat darüber zu unterrichten nach welchem Pflegeplan das städtische 
Gartenamt bei der Pflege der Grünflächen im Stadtgebiet, hier im Besonderen dem 
Ortsbereich Lützellinden vorgeht.  

2. Diesen Plan zeitnah dem Ortsbeirat vorzulegen 
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3. Die ausstehenden Mäharbeiten zeitnah durchzuführen und für die dauerhafte und 
nachhaltige Erhaltung eines vertretbaren Zustandes der Liegenschaften zu sorgen.“ 

 
Begründung: 
Schon mehrfach wurde in der Vergangenheit auf den Pflegezustand der städtischen 
Flächen im Ortsbereich Lützellinden hingewiesen. Es ist auch in diesem Jahr keine 
positive Veränderung der Grünflächenpflege zu erkennen. Dieser Zustand ist so nicht 
weiter zu akzeptieren. 

 
 Herr Zörb trägt für die CDU-Fraktion den Antrag und die Begründung vor. Ein 

aktuelles Foto des Kreisels bittet er als Anlage zu Protokoll zu nehmen. 
 
Im Anschluss an die Diskussion, an der sich Herr Borke, Frau Norsch, Stadtrat 

Krieger, Herr Zörb sowie Stadtrat Neidel beteiligen, ändert Herr Zörb den Antrag 
wie folgt: 

„Der Magistrat wird aufgefordert: 

1. Den Ortsbeirat darüber zu unterrichten nach welchem Pflegeplan das städtische 
Gartenamt bei der Pflege der Grünflächen im Stadtgebiet, hier im Besonderen dem 
Ortsbereich Lützellinden vorgeht.  

2. Diesen Plan zeitnah dem Ortsbeirat vorzulegen 

3. Die ausstehenden Mäharbeiten zeitnah durchzuführen und für die dauerhafte und 
nachhaltige Erhaltung eines vertretbaren Zustandes der Liegenschaften zu sorgen. 

4. Zu klären, wer für den Kreisel am Autohof und somit auch für die Pflege zuständig 
ist.“ 

 
 Beratungsergebnis: Geändert einstimmig beschlossen. 

 
  
8. Zustand Friedhof Lützellinden 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 27.05.2018 - 
OBR/1176/2018 

  
 Antrag: 

„Das Grünflächenamt der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, den Friedhof 
Lützellinden angemessen zu pflegen und Instand zu halten. Wenn die Pflegesituation 
sich nicht nachhaltig verbessern lässt, ist über Wiedereinführung eines Stadtteilarbeiters 
nachzudenken.“ 
 
Begründung: 
Bei einer Begehung am 26.05.2018 wurde festgestellt, dass der Friedhof seit mehreren 
Wochen nicht mehr gemäht worden ist, das Gras teilweise kniehoch steht und der 
Friedhof einen insgesamt verwahrlosten Eindruck hinterlässt. Fotos anbei. Das 
Grünflächenamt wird aufgefordert, umgehend Maßnahmen zur Verbesserung der 
Situation einzuleiten. 
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 Herr Borke, SPD-Fraktion, begründet den vorliegenden Antrag und ergänzt 
diesen wie folgt: 

„Das Grünflächenamt der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, den Friedhof 
Lützellinden angemessen zu pflegen und Instand zu halten. Wenn die Pflegesituation 
sich nicht nachhaltig verbessern lässt, ist über Wiedereinführung eines Stadtteilarbeiters 
nachzudenken oder externe Vergabe anzustreben.“ 

 
 Beratungsergebnis: Ergänzt einstimmig beschlossen. 

 
  
9. Beschaffung von Handkarren/"Wägelchen" zur 

Benutzung durch Besucher für den Friedhof in Lützellinden 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 27.05.2018 - 

OBR/1177/2018 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird gebeten den Friedhof Lützellinden mit Handkarren (oder 
zweirädrige Schubkarren, etc.) zur Benutzung durch Friedhofbesucher auszustatten.“ 
 
Begründung: 
In Gießen und im Landkreis bereits auf vielen Friedhöfen zu benutzen, fehlen in 
Lützellinden jegliche Möglichkeiten zum Transport von Pflanzen oder Blumenerde für 
die Friedhofsbesucher.  

 
 Herr Zörb, CDU-Fraktion, trägt den Antrag und die Begründung vor. 

 
An der kurzen Diskussion beteiligen sich Herr Luh und Frau Norsch. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
10. Parkplatzsituation Sportplatzstraße 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 27.05.2018 - 
OBR/1180/2018 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, die Parksituation im 
Kurvenbereich der Sportplatzstraße zwischen Rheinfelser Straße und Hellerpfad zu 
prüfen und ggfs. die Aufstellung eines Halteverbotsschilds (286 StVo) vorzunehmen.“ 
 
Begründung: 
Der enge Kurvenbereich der Sportplatzstraße im Bereich zwischen Rheinfelser Straße 
und Hellerpfad ist oft von parkenden Autos eingeengt. Dadurch entstehen für 
Fußgänger und Radfahrer Gefahrensituationen. Es ist zu prüfen, ob hier die Aufstellung 
eines Halteverbotsschildes möglich ist. 
 

 An der kurzen Diskussion beteiligen sich Herr Borke und Herr Zörb. 
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 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 

 
  
11. Mitteilungen und Anfragen  
  
11.1. Parksituation an der Grundschule Lützellinden  
  
 Frau Norsch spricht die Parksituation vor der Grundschule Lützellinden an. Sie 

beobachte täglich, dass Lehrer der Schule nicht den großen Parkplatz des 
Sportplatzes nutzen, sondern auf der Straße parken, um ja keinen Schritt zu viel 
machen zu müssen. Gleiches gelte für die vielen Eltern, die ihre Kinder mit dem 
Auto zur Schule bringen, auch diese nutzen den Parkplatz nicht, sondern 
parken auf der Straße, reißen die Autotüren auf, um die Kinder ein- oder 
auszuladen, ohne auf den nachkommenden Verkehr zu achten. Für alle 
Verkehrsteilnehmer stellt dies eine enorme Unfallgefahr dar. 
 
Herr Borke merkt an, er werde dies in der nächsten Elternbeiratssitzung zum 
Thema machen. 
 

  
11.2. Verbringen von Bauschutt auf Grundstück neben dem Zerlegebetrieb Färber 
  
 Herr Zörb informiert, dass auf einem Grundstück neben dem Zerlegebetrieb 

Färber fortlaufend Bauschutt in die Erde verbracht werde. Er bittet um 
Überprüfung, da dies den Vorschriften sicherlich nicht entspreche. 
 

11.3. Sitzungstermine  
  
 Folgende Sitzungstermine für das 2. Halbjahr werden einvernehmlich festgelegt: 

23.08.2018 
25.10.2018 
06.12.2018 

  

12. Bürgerfragestunde  
  
12.1. Ruhestörung der Anwohner an Pfingsten durch die Kirmes  
  
 Herr Hellmann, Berliner Straße, macht auf die Lärmbelästigung aufmerksam, die 

die unmittelbare Nachbarschaft durch die Kirmes an Pfingsten ertragen musste. 
Er möchte den Ortsbeirat dafür sensibilisieren, dass zukünftig im Vorfeld auf die 
Veranstalter eingewirkt werde, um solche Lärmbelästigungen zu vermeiden. 
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12.2. Geschwindigkeitsmessungen  
  
 Herr Jung merkt an, seit dem die Autobahnbrücke wieder geöffnet wurde, habe 

die Verkehrsverdichtung, auch durch die Umleitungsstrecke von Großen-Linden 
kommend, enorm zugenommen. Eigentlich sei Tempo 50 vorgeschrieben, aber 
die Wenigsten halten sich daran. Besonders katastrophal sei es, wenn 
Autofahrer aus der Bitzenstraße herausfahren wollen, aufgrund der Raserei sei 
dies unglaublich schwierig. Es müsse doch möglich sein, diesen Straßenbereich 
öfters durch eine Geschwindigkeitsüberwachung zu kontrollieren, oder solle erst 
ein schwerer Unfall passieren. 
 

  
12.3. Mandatsniederlegung 
  
 Frau Norsch, BfL-Fraktion, erklärt, dass sie aus persönlichen Gründen ihr 

Ortsbeiratsmandat mit sofortiger Wirkung niederlege. 
 

 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der stellv. Ortsvorsteher die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Donnerstag, 23.08.2018, um 20:00 Uhr, 
statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 13.08.2018, 08:00 Uhr. 
 
 
 DER STELLV. ORTSVORSTEHER: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 (gez.)  S a m e s  (gez.)  A l l a m o d e 
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